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ACTA 

REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO 

CAPÍTULO CHILENO DE TRANSPARENCIA INTERNACIONAL 

 

En Santiago de Chile, a 08 de junio de 2021, siendo las 18:09 horas, de forma virtual por 

medio de la plataforma Zoom, se celebra la siguiente Reunión ordinaria de Directorio del 

Capítulo Chileno de Transparencia Internacional, Chile Transparente:  

 

ASISTENTES: 

Se encuentran presentes los siguientes directores:  

1. Sra. Susana Sierra, quien preside. 

2. Sra. Tamara Agnic. 

3. Sr. Fernando Coloma. 

4. Sr. Juan Carlos Délano 

5. Sr. Raúl Ferrada. 

6. Sr. Marcelo Forni. 

7. Sr. Ramiro Mendoza. 

8. Sr. José Antonio Viera-Gallo 

 
Asisten también, el Director Ejecutivo, Alberto Precht; Cesar Iribarren, Asesor de Extend y 

el Director de Estudios, Michel Figueroa, quien obra como secretario de actas. 

 

FORMALIDADES DE LA CONVOCATORIA  

1.- La presente sesión se lleva a efecto en el lugar, fecha y hora señalada en la 

convocatoria. 

2.- Se reúne el quórum legal, reglamentario y estatutario para que el Directorio pueda 

sesionar y adoptar acuerdos válidamente.  

3.- Se deja constancia que la presente acta será firmada por todos los Directores presentes.   

 

TABLA 

Las materias a tratar en la presente sesión, de conformidad a la convocatoria, serán las 

siguientes: 
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1. Cuenta de gestión interna 

2. Estrategia de vocerías y plan de comunicaciones 

3. Plan estratégico 

4. Observatorio de transparencia constituyente 

5. Varios 

 

 

DISCUSIÓN 

 

1. Cuenta de gestión interna 

 

El director ejecutivo da cuenta de la gestión que se desarrolló durante el último mes. En 

concreto: 

• Oficina se encuentra sin funcionamiento por retorno a cuarentena en la comuna de 

Santiago. 

• Los flujos financieros se mantienen lentos, pero cumpliéndose los compromisos de 

pago del Capítulo. 

• Proyectos, se informa de novedades en relación con: 

o Extensión proyecto SANCUS de 200M EUR a 230 EUR para iniciativa local 

(Constituyente). 

o Espera de contrato con IAF de 150M USD a dos años (Municipios). 

o Postulación NED en alianza IDD – UCEN (observatorio constituyente). 

• Actividades, hoy está planificado: 

• 10 de junio: Tercera mesa de trabajo del OCC. 

• 19 de julio: Lanzamiento Índice de Transparencia Partidos Políticos. 

 

Se da cuenta de la aparición en medios, lo que ha estado centrado en el caso de San 

Ramón, las denuncias por incumplimiento en materia electoral durante el periodo de 

campaña y caso del ejército. 

 

2. Estrategia de vocerías y plan de comunicaciones 

 

César Iribarren, asesor de Extend, presenta propuesta de estrategia de vocerías que busca 

potenciar el posicionamiento del Capítulo, tanto en los temas centrales de corrupción, 

como en temas relacionados, particularmente, en el sector privado. Así como, buscar ser 

visto como aliados para la construcción de soluciones en la opinión pública y capitalizar los 

contenidos que genera Chile Transparente. 
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En base a ello, se buscará potenciar la expertise de cada miembro del directorio y así 

maximizar el despliegue de forma simultánea. En ese sentido, propone una lista de temas 

asociados a cada director. Igualmente, plantea tener un foco particular en materia 

constituyente.  

 

Se plantea también la necesidad de priorizar algunos temas y no necesariamente hablar de 

todos los temas que estén en la discusión, por otro lado, con ello, se protege también no 

caer en la tentación de hablar sin los fundamentos necesarios. 

 

Particularmente, en materia Constituyente se promueve tomar un par de temas de nuestra 

agenda y buscar promover su adopción en el texto constitucional mismo, así como 

visibilizar comunicacionalmente los puntos que queremos defender y en cuales no estamos 

de acuerdo.  

 

3. Plan estratégico 

 

La presidenta del directorio recuerda las conversaciones y discusiones que se han dado en 

relación a cuáles deberían ser las prioridades del trabajo del Capítulo en los siguientes 

años.  

 

El director ejecutivo describe los proyectos y acciones que se están llevando a cabo y que 

están planeadas para aportar a los objetivos estratégicos priorizados y las tareas que está 

llevando a cabo el equipo ejecutivo. Lo que desde el punto de vista de la estrategia 

responde al ¿Qué hacer? 

 

En ese sentido, la conversación continua hacia ¿Cómo hacer para que ocurran los cambios 

deseados? En ese sentido el director ejecutivo describe cuatro prioridades:  

 

Se plantea extender el debate con los stakeholders del Capítulo para extender la visión 

temporal de las metas abordadas y también ampliar los temas de discusión que se pueden 

ir mirando para ampliar el trabajo. Considerando tener en cuenta que los objetivos se 

pueden mantener y las acciones modificar de acuerdo a los contextos. También se hace 

necesario tener en concordancia las prioridades fijadas a nivel estratégico, con el rol de 

comunicaciones y la estrategia de vocerías.  
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4. Observatorio de transparencia constituyente 

 

El director de estudios presenta proyecto general de acompañamiento al proceso 

constituyente. Iniciativa que se ha estado desarrollando desde marzo a la fecha y que 

comprende actividades como: difusión e información de los procesos electorales, 

generación de contenidos y propuestas para el funcionamiento de la Convención 

Constitucional y la nueva constitución, organización de seminarios virtuales y el desarrollo 

de una plataforma web de vigilancia del proceso. 

 

Dentro de dicho proyecto, se presenta sub iniciativa, Observatorio de la transparencia 

Constituyente, en alianza con el Instituto Desafíos de la Democracia (IDD) y el Observatorio 

Política y Redes Sociales de la Universidad Central (UCEN), que busca potenciar las áreas de 

vigilancia ciudadana de la iniciativa que está desarrollando el Capítulo y con la cual se está 

buscando apalancar recursos para potenciar el trabajo planificado. 

 

En esa línea, el director Viera-Gallo da a conocer iniciativa de constitucionalistas italianos 

que están haciendo seguimiento al proceso chileno y la posibilidad de ponerse en contacto 

con dicho equipo. 

 

 

5. Varios 
 
Los directores presentes abordan la necesidad de dar seguimiento al proyecto Siempre por 
Chile y cómo ha continuado su ejecución luego de terminado nuestro rol de asesoría con la 
contraparte.  
 
El director Viera-Gallo plantea la decisión promovida por el G7 sobre tributación mínima en 
el mundo. Ante lo cual, plantea la necesidad de respaldar la idea en discusión como 
mecanismo de prevención de la evasión de impuestos. 
 
El director Coloma, pone en discusión las consecuencias que tienen para el país, casos 
como el de San Ramón y la necesidad de plantear una línea de trabajo en torno a las 
relaciones del narcotráfico y la política. 
 
 
ACUERDOS 

 

i. Aprobar la estrategia de vocerías planteada por Extend y con ello potenciar los 

objetivos y temas discutidos. 
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ii. Elaborar un documento de estrategia interna del Capítulo que resuma el proceso de 

discusión y las prioridades acordadas. 

 

Sin otras materias que tratar, siendo las 19:18 horas, se pone término a la sesión. 

 
 
 

 

Susana Sierra 

 

 

 

 Tamara Agnic 

 

 

Fernando Coloma 

 

 

 Juan Carlos Délano 

 

 

 

Raúl Ferrada   

 

 

 

  Marcelo Forni 

 

  Ramiro Mendoza 

 

 

 

 José Antonio Viera-Gallo 


